

Les lycées Jean Monnet de France se rassemblent

30 mai 2024



Des élèves de Jean Monnet devant le Panthéon, avec le petit fils, Jean-Gabriel Lieberherr.

Par [Clément Beaume](#)

La semaine dernière, à l'appel du petit-fils de Jean Monnet, plusieurs lycées de France portant le nom de Jean Monnet se sont rassemblés autour de ce père fondateur de l'Europe.

En 2022, Jean-Marc Lieberherr, petit-fils de Jean Monnet (1888-1979), contacte la trentaine de lycées qui porte le nom de son grand-père pour faire découvrir à travers le parcours singulier de ce père fondateur de l'Europe, l'importance d'unir les hommes au sein d'une Europe de paix.

L'appel européen

4 répondent à l'appel : ils sont à La Queue-Lez-Yvelines, proche de Bazoches-sur-Guyonne où se trouve la Maison-musée Jean Monnet, La Fère (Aisne), Vic-en-Bigorre (Hautes-Pyrénées), Le Puy-en-Velay (Haute-Loire).



A la maison-musée Jean Monnet...

La première année, les équipes pédagogiques définissent ensemble les outils pédagogiques dont ils auraient besoin pour porter les valeurs du personnage. Jean-Marc Lieberherr avec « L'Institut Jean Monnet, unissins les Hommes » qu'il a créé en 2021, fait aboutir plusieurs supports : la biographie, une liste de 100 citations, 7 panneaux sur la vie de l'homme, un film de 9 mn, mobilisables par les établissements dès la rentrée 2023 ; puis en 2024 une bande dessinée et un documentaire de 90 mn « Jean Monnet, l'aventurier de l'Europe » qui sera diffusé le 2 juin, à 21h sur France 5.

La pédagogie au centre du projet

Si Jean-Marc Lieberherr est venu au centenaire du [Lycée agricole et forestier/ Campus Agri-environnement, Nature&Forêt](#) de Vic-en-Bigorre le 8 avril 2023, il a accueilli avec le lycée de La Queue-Lez-Yvelines, les établissements de Vic-en-Bigorre et La Fère les 22-24 mai 2024. Le programme pédagogique, découverte et convivialité ont ravi les élèves et les équipes pédagogiques et de direction.

Pour cette rencontre, chaque classe avait construit des outils ludiques de découverte de Jean Monnet dans le cadre de leur programme scolaire et les ont présentés à leurs camarades et aux personnalités locales : animation émouvante et prenante de la visite de la maison Jean Monnet et questionnaire Roue de la fortune pour les locaux de l'étape, micro-trottoir et quiz digital pour les Pyrénéens, Jeu de reconstitution de la Fresque de vie de l'illustre personnage pour les Axonais.

Des moments émouvants

En avant-première, Jean-Marc Lieberherr a offert et dédié à chaque élève la Bande dessinée Jean Monnet (collection « ils ont fait l'histoire »).

Au Panthéon à Paris, son frère, Jean-Gabriel, a reçu la désormais « famille des lycées Jean Monnet ». Les élèves ont déposé des fleurs aux couleurs de l'Europe et de l'Ukraine sur le caveau de leur grand-père. Ils ont pu échanger dans une atmosphère de respect, solennité, émotion, communion, partage.



Au Panthéon

Sûrs, qu'ils sont repartis avec le sentiment d'avoir vécu des moments historiques à quelques jours des prochaines élections européennes, où la conscience d'union doit être renforcée. Une autre manière de rapprocher les élèves de l'Europe dans un lycée où les mobilités Erasmus+ sont fréquentes. Les rendez-vous sont pris entre les équipes pédagogiques pour renforcer ce nouveau réseau.